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講習会・講演会情報１

2— 講習会・講演会情報、建築設計競技作品展示のお知らせ —

《 お申込書の配布方法 》
■１．(公財)建築技術教育普及センターのホームページよりダウンロードが可能です。

※平成26年度の申込書では受付ができません。必ず平成27年度の申込書をご使用ください。

■２．(一社)福岡県建築士事務所協会 窓口にて配布いたします。
尚、申込者が定員に達し次第、期間内であっても受付を終了いたします。ご了承ください。

建築士定期講習・管理建築士講習のご案内

一級・二級・木造建築士定期講習

詳細は当協会ホームページ「新着情報」をご覧ください

>>>> http://www.f-aa.jp/

ホームページ：http://www.jaeic.or.jp/

管理建築士講習

受 付

会 場

●平成27年11月26日(木) 平成27年9月1日(火)～平成27年11月13日(金)

KMMビル第4会議室 【定員50名】

※受付は (一社)福岡県建築士会 にて行います。

●平成27年11月27日(金) 平成27年10月30日(金)～平成27年11月13日(金)

東福第２ビル5F会議室 【定員16名】

※受付は (公財）建築技術教育普及センター にて行います。

受 付

会 場臨時講習

２
高等学校生および専門学校生による建築設計競技作品
展示のお知らせ

今年も高等学校生および専門学校生による建築設計競技が行われ、多数の応募をいただきました。

今回は非常にレベルが高くいずれも甲乙付け難い作品ばかりで選考も難航いたしましたが、計26点

の作品を表彰させて頂きました。

受賞作品は受賞作品は受賞作品は受賞作品は11111111月月月月16161616日日日日((((月月月月))))～～～～11111111月月月月20202020日日日日((((金金金金))))

までまでまでまで福岡市役所１階市民ロビーに展示いた福岡市役所１階市民ロビーに展示いた福岡市役所１階市民ロビーに展示いた福岡市役所１階市民ロビーに展示いた

します。します。します。します。

市役所にお立ち寄りの際にはぜひ、学生

さんの力作をご覧ください。
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会議のご報告

— 会議のご報告 —

３

出席者

１. 協議事項

平成２７年９月３０日(木)１３:３０～１５:００

一般社団法人 福岡県建築士事務所協会 事務局

会長、副会長、常任理事、事務局１０名参加

日 時

会 場

第８回 常任理事会議 記録

■ ①第3回理事会の進行、説明担当者、議題の確認について

■ ②職員退職給与引当金について
■ ③平成２７年度福岡県知事指定講習建築士事務所の管理研修会の開催について
■ ④（一財）日本建築防災協会ホームページ「耐震診断、耐震改修を実施する建築士事務所名簿」の更新掲載業務
について（照会）
日事連より、一般財団法人日本建築防災協会ホームページ「耐震診断、耐震改修を実施する建築士事務
所名簿」の更新掲載業務についての依頼がなされている旨説明がなされ、現在掲載している事務所に
掲載内容の確認を行い更新することとする。

■ ⑤「判定事例による質疑事項と設計者の対応集」改定（案）に係る意見等について（照会）

■ ⑥九州・沖縄ブロック協議会第１回会長会議について

■ ⑦会誌「日事連」へ「単位会だより」の寄稿依頼について

■ ⑧福岡県優秀施工者知事顕彰受賞者の選考について

■ ⑨後援名義使用の承認について

（一社）日本鉄鋼連盟より、第２回「建築構造用鋼材と利用技術セミナーへの後援名義使用承認の依頼
がなされている旨説明がなされ、協議の結果後援名義使用が承認された。

■ ⑩事務局ロッカー追加購入について

■ ⑪１２月常任理事会、理事会開催日について

■ ①日事連関係報告

(１)定期報告制度の見直し内容案に関するパブリックコメントの募集について
(２)膜構造講習会＆見学会の周知方のお願い
(３)大分会創立５０周年記念講演・式典・祝賀会について

■ ①今後の会議スケジュール

① 常任理事会……平成２７年１１月１２日（木）１５：００～ 事務局

２. 報告事項

３. その他
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平成２７年９月３０日(水)１５:３０～１７:１０ 福岡建設会館304会議室

理事会構成者数 ２０名 出席者数 １４名

日 時 会 場

平成２７年度 第３回理事会議事録

○理事会の定足数報告

事務局より理事会構成者数２０名中、出席者数１４名で定款第３７条の規定により本理事会は成立すると報告。

○議長選出

定款第３６条の規定により今村日出男副会長が議長に選出される。

■ ①平成２８・２９年度会長候補者・理事候補者選任方法について

平成２８・２９年度会長候補者・理事候補者選任方法について、現行の施行細則でいくと理事選出数が
会員数減少により県南支部が１名減り３名が２名となり、全体で１９名となるため、９月１５日開催の
組織再編検討特別委員会で各支部の意見を伺い、理事選任方法を検討した結果、各支部の理事数のバラ
ンスを考え、従来どおり現行の規定で選任し、会長候補者についても前回と同様の選任方法、スケ
ジュールで選任し、監事については、理事会で議事録署名をいただくことになっており、必ず１名参加
いただく必要があるため次期から上限の３名選任することの申し入れがなされていることが説明され、
協議の結果承認された。
また、会長候補者に立候補若しくは推薦された方は会長候補者選考委員を兼ねることができないことが
確認され承認された。

■ ②平成２７年度建築士事務所キャンペーン開催について

平成２７年度建築士事務所キャンペーン開催についての概要、予算について、福岡支部主管により、
１１月１６日（月）にアクロス福岡１階円形ホールにおいて例年通り基調講演及び福岡県内高等学校生
並びに専門学校生による建築設計競技表彰式、並びに１１月１６日（月）～２０日（金）に福岡市役所
１Ｆロビーにおいて建築設計競技作品展示会を開催する旨の説明がされた。また基調講演について、担
当の森理事より㈱三浦紀之建築工房の三浦紀之先生に建築設計競技課題に関連した内容で講演をいただ
く旨依頼していることが説明された。なお今後、新聞への広報、フライヤーの作成準備があるため講演
のタイトルを決めていただきたい旨意見が出され、早急に三浦先生と打合せを行いタイトルを決めるこ
とが確認された。
以上、協議の結果事業計画、予算が承認され、今後１０月中旬に実行委員会を開催し、詳細な部分を協
議し、例年と同様の人数の動員を各支部にお願いし準備を進めていくこととする。

■ ③新入会員の承認、退会会員の報告
福岡支部より、西村建築設計、日本建設㈱福岡支店より入会申込書が届いている旨説明がなされ、定款
第6条により協議の結果入会が承認された。また前回理事会から正会員について7事務所より退会届を受
理し、現在の正会員数 は４６９事務所である旨報告がなされた。
賛助会員は前回理事会から入退会に変動がなく7社である旨報告がなされた。

■ ①事務局職員退職及び職員、パート職員採用について

■ ②組織再編検討について

７月から隔月で今年度合計５回組織再編検討委員会の開催を予定している。緊急的な財務改善について
は、今年度の福岡支部、県本部通常総会で理解を得て県本部、福岡支部について来年度からの統合する
予定であり、その他については、２～３年議論して方向性を出して動いていくことが説明された。委員
会の協議内容の詳細については、委員会記録及び西副委員長が作成された組織再編の骨子をご覧いただ
き意見があれば後日で構わないのでお願いしたい旨依頼がなされた。

理事会構成者数及び出席者数

１. 審議事項

２. 協議事項
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■ ③政治研究会の立上げについて

７月から隔月で今年度合計５回政治研究会立上げ検討委員会の開催を予定している。政治研究会は、
個人的な仕事関係ではなく、業界全体を正しい方向に進めていくことを目的に支部は設けず県本部のみ
で設立し、加入は任意とする旨説明された。委員会の協議内容の詳細については、委員会記録及び会則
案、組織図案をご覧いただき意見があれば後日で構わないのでお願いしたい旨依頼がなされた。

※上記②、③の協議事項については、詳細が決まれば全会員に文書で情報を送付し、意見を伺い、来年
２月には具体的に動けるようにしていく旨説明された。

■ ①平成２７年建設事業関係功労者等国土交通大臣表彰受賞者について

■ ②平成２７年度「年次功労者表彰」受賞者の決定について
岩本副会長兼福岡支部長が本会推薦により日事連平成２７年度年次功労者表彰を受賞されたことが報告
された。尚、表彰式は１０月１６日開催の第３９回建築士事務所全国大会（茨城大会）の大会式典で行
われる。

■ ③平成２７年度「日事連建築賞」受賞者の決定について

■ ④第３９回建築士事務所全国大会（茨城大会）参加について

■ ⑤「建築三会による建築士・建築士事務所のための改正建築士法講習会」開催報告及び追加開催について

６月２５日に建築士法が改正されたことに伴い、建築三会（士会、事務所協会、ＪＩＡ）で当協会担当
により「建築三会による建築士・建築士事務所のための改正建築士法講習会」を６月から７月に県内
４会場（福岡市２回、北九州市１回、久留米市１回）で講習会を開催し１６７名受講された旨報告され
た。また受講者が少なかったため９月から１０月にかけて前回と同じく県内４会場で追加により講習会
を開催する旨説明がなされ、参加者に周知協力の依頼がなされた。

■ ⑥平成２７年度法定講習実施計画及び実施報告について

■ ⑦平成２７年度福岡県内高等学校生並びに専門学校生による建築設計競技審査会について

■ ⑧賛助会員に対するホームページバナー広告掲載について

建築士事務所協会ホームページへの賛助会員バナー広告掲載について９月で現在掲載している広告の掲
載期限が切れるため、各支部賛助会員に会長、広報・渉外委員長、会員委員長連名で掲載の案内する旨
説明がなされた。なお、県本部賛助会員については会費が高いため、今回から無料掲載とすることが
承認された。

■ ⑨メールマガジン建築福岡Ｍｏｎｔｈｌｙ寄稿について

■ ⑩会員委員会開催報告

６月２２日（月）に会員委員会を実施した旨報告がなされた。平成２７年度は青年部会の立上げを行う
予定であり、現在、各支部に２名ずつ幹事を選出いただくようお願いしており、幹事が出揃い次第会議
を開催し準備を進めていくことが説明された。また、県本部賛助会員より商品説明を行う場を設けてい
ただきたいとの要望があり、ＰＲ活動の範囲と内容について常任理事会の意見を伺い会員委員会で纏め、
従来の県本部主催行事の懇親会への参加に加え、商品説明会実施の検討、ホームページバナー広告、会
員名簿に広告を無料掲載することが提案され承認された。また、各支部賛助会員のＰＲ活動範囲や各支
部了承の上で対応可能なものについて意見があれば後日で構わないのでお願いしたい旨依頼がなされた。

■ ⑪女性部会開催報告

７月２５日（土）に女性部会を実施した旨報告がなされた。今年度は３回程度の会合で色々な情報交換
をしていき交流を図るとともに来年２月１３日に北九州地区で「門司港レトロと門司の景観」の見学会
の実施をする予定である。また各支部に世話人を立てて女性部会の活性化に繋げていく旨説明がされた。

■ ⑫住宅委員会開催報告

８月１１日（火）に住宅委員会を実施した旨報告がなされた。平成２７年度委員会活動計画について
協議し、その後今年度対応した１１件の住宅相談について担当者より対応結果の説明を受け情報を共有
した旨説明がされた。

３. 報告事項

県本部関係報告



6— 会議のご報告・日事連建築賞・日事連功労者表彰のご報告 —

■ ⑬指定事務所登録機関関係報告

■ ⑭建築物の耐震改修の促進に関する法律の改正に伴う耐震診断推進に係る業務について

国土交通大臣指定耐震改修支援センターの（一財）日本建築防災協会と建築物所有者への耐震診断、

耐震改修相談業務実施の契約を前年度に引き続き結んでいる旨報告がなされた。なお、相談があった場

合は、耐震診断・耐震改修事業委員会が中心となり対応し、同様の契約を結んでいる福岡県建築住宅セ

ンター、ＪＳＣＡ及び福岡県と情報を共有していく旨説明がなされた。なお、現在まで相談がない状態

である。

■ ⑮設計三団体意見交換会開催報告

■ ⑯支部関係報告

■ ⑰年間スケジュール

■ ①日事連９月通常理事会報告

■ ②建築士事務所のマネージメント支援ツール「JAAF-MST2015」専用のユーザーID及び解除キーの提供について

今年度より、建築士事務所のマネージメント支援ツールがバージョンアップされた旨報告がなされた。
主な追加機能については、改正建築士法に対応したものになっており、無料のため多くの会員の方に
ご利用いただき、業務の効率化を図って頂きたい旨依頼がなされた。

■ ③平成２７年度地方公共団体等への共同要望運動の実施について

■ ④九州・沖縄ブロック協議会第１回会長会議開催について

日事連及び九州・沖縄ブロック協議会関係報告

日事連平成27年度年次功労者賞として、

岩本岩本岩本岩本 茂美茂美茂美茂美 氏氏氏氏 ㈱傳設計㈱傳設計㈱傳設計㈱傳設計((((福岡福岡福岡福岡支部支部支部支部 ))))

が表彰されました。(一社)日本建築士事務所協会連合会の
事業運営の発展に多大の貢献をされた功績が顕著であった
ことが認められたものです。

平成27年度

日事連功労者表彰のご報告４

日事連功労者賞日事連功労者賞日事連功労者賞日事連功労者賞
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平成２７年度

九州・沖縄ブロック協議会・第１回 会長会議報告

— 平成２７年度 九州・沖縄ブロック協議会・第１回 会長会議報告 —

５

平成２７年１０月２０日(火) １４時００分～１７時００分

福岡建設会館７階７０３会議室（福岡市博多区博多駅東3-14-18）

井上 精二会長、岩本 茂美副会長、藤本 孝行副会長、

西 洋一常任理事、田中 浩常任理事、小西 満洋事務長

■ １．開 会

■ ２．九州・沖縄ブロック協議会 会長挨拶 （中野 満 大分会会長）

■ ３．日事連活動状況報告 （日事連副会長 井上 精二 福岡会会長）

■ ４．協議事項

① 建築三会による建築士・建築士事務所のための改正建築士法講習会の周知徹底について

② 平成２７年度自治体等からの収益事業等について

③ 建築士事務所登録手数料の改正に係る要望について

④ 公募型プロポーザルの公開ヒアリングについて

⑤ 平成２７年度共同要望における建築士事務所の賠償責任保険加入について

⑥ 正会員と賛助会の事業等について

⑦ 市町村の最低制限価格について

⑧ 協力活動内容の会員外建築士事務所への周知について

⑨ 会員事務所の世代交代と協会の運営について

⑩ 九州・沖縄ブロック協議会から日事連への要望について

⑪ 第三者工事監理業務に係る意図伝達業務について

⑫ 開設者・管理建築士のための建築士事務所の管理研修会

⑬ 日事連役員の改選について

⑭ 次期会長会議の開催日程について／平成２８年1月１９日（火）

■ ５．閉 会

日 時

会 場

福 岡 会
出 席 者

■ 日 時 平成２７年１０月２０日(火) １８時００分～

■ 会 場 「中洲はかた舟」

■ 参 加 者 １７名

次 第

懇 親 会
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18時30分からの記念パーティーは井上会長と岩本副会長が出席され、その他

の会員はホテルチェックイン後懇親会会場の日本料理「吉水」へ。今村副会長の

乾杯の後、和やかに懇親会が行われました。2時間飲み放題と聞いていたので

途中から地酒の日本酒を相当量摂取しました。恐らく2斗以上摂取していると思い

ます。でも、すごく良いお店で気が付けば2時間半飲み続けていました。「吉水」

さんありがとうございました。
記念パーティから井上、岩本両氏も駆けつけ記念撮影。その

後も酒豪の会員さんは2次会3次会へと続くのでした。

翌朝8時45分貸切バス出発、偕楽園へ、好文亭も見学しま

した。多分今だったら紅葉が綺麗でしょうね。進路を北に

取り、隈研吾氏設計の広重美術館を見学。屋根の木材が黴び

ていて外観はあまり美しくはありませんでした。更に北へ、

宇都宮まで入り餃子昼食。既に14時。慌てて首都高速から

羽田へ、16時45分の便に間に合いました。皆様無事生還。

お疲れ様でした。

広報委員会 早田 倫明

18時30分からの記念パーティーは井上会長と岩本副会長が出席され、その他

の会員はホテルチェックイン後懇親会会場の日本料理「吉水」へ。今村副会長の

乾杯の後、和やかに懇親会が行われました。2時間飲み放題と聞いていたので

途中から地酒の日本酒を相当量摂取しました。恐らく2斗以上摂取していると思い

ます。でも、すごく良いお店で気が付けば2時間半飲み続けていました。「吉水」

さんありがとうございました。
記念パーティから井上、岩本両氏も駆けつけ記念撮影。その

後も酒豪の会員さんは2次会3次会へと続くのでした。

翌朝8時45分貸切バス出発、偕楽園へ、好文亭も見学しま

した。多分今だったら紅葉が綺麗でしょうね。進路を北に

取り、隈研吾氏設計の広重美術館を見学。屋根の木材が黴び

ていて外観はあまり美しくはありませんでした。更に北へ、

宇都宮まで入り餃子昼食。既に14時。慌てて首都高速から

羽田へ、16時45分の便に間に合いました。皆様無事生還。

お疲れ様でした。

広報委員会 早田 倫明

先月16日～17日に第39回建築士事務所協会全国大会(茨城大会)へ総勢24名で参加いたしました。

北九州空港組と福岡空港組に分かれ、羽田で合流する運びです。両空港共8時発の便でしたので筑豊、

県南、久留米支部の方々は早朝から大変だったと思います。

羽田からは小さめの貸切バスで一路水戸へ2時間の移動です。12時過ぎに会場である茨城県立県

民文化センターへ到着。登録受付後、会場広場に用意されたテント群の出店で昼食を済ませ14時に

会場入り、基調講演からの参加となりました。

基調講演は「人びとの集まる、しなやかな建築」と

題し、古谷誠章氏（建築家/NASKA代表/早稲田大学

教授）と妹島和世氏（建築家/妹島和世建築設計事務所

代表）両氏の講演及び対談形式で行われ、非常に意義

のある講演内容でした。その後、16時から大会式典が

開催され日事連建築賞表彰、功労者表彰、大会宣言と

無事滞りなく大会は終了しました。

先月16日～17日に第39回建築士事務所協会全国大会(茨城大会)へ総勢24名で参加いたしました。

北九州空港組と福岡空港組に分かれ、羽田で合流する運びです。両空港共8時発の便でしたので筑豊、

県南、久留米支部の方々は早朝から大変だったと思います。

羽田からは小さめの貸切バスで一路水戸へ2時間の移動です。12時過ぎに会場である茨城県立県

民文化センターへ到着。登録受付後、会場広場に用意されたテント群の出店で昼食を済ませ14時に

会場入り、基調講演からの参加となりました。

基調講演は「人びとの集まる、しなやかな建築」と

題し、古谷誠章氏（建築家/NASKA代表/早稲田大学

教授）と妹島和世氏（建築家/妹島和世建築設計事務所

代表）両氏の講演及び対談形式で行われ、非常に意義

のある講演内容でした。その後、16時から大会式典が

開催され日事連建築賞表彰、功労者表彰、大会宣言と

無事滞りなく大会は終了しました。
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北九州支部からのお知らせ

10月定例幹事会議事録
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北九州市内の小学生を対象とした児童絵画展報告

選考日時

選考場所

出 席 者

来 賓

表彰式および
作品展示

選 考 会 平成２７年10月6日（火）13時～17時

北九州市立戸畑生涯学習センター

林支部長、望月、高崎、小野、山口、佐々木、久松、藤本

北九州市 建築都市局指導部長 川口磯雄様
北九州市住宅供給公社 嘉福諒二様
福岡県建築住宅センター 古門康彦様
福岡県建築士会北九州地域会 開田一博様
ＪＩＡ九州支部北福岡地域会 三迫靖史様

平成２７年10月19日（月）～10月25日(日) 表彰式：10月24日(土)

北九州市立ウェルとばた 2階 多目的ホール（展示：2階エレベーターホール前）

林支部長、望月、高崎、小野、山口、佐々木、久松、室園、川野、藤本

北九州市 建築都市局指導部長 川口磯雄様
北九州市住宅供給公社 有吉正昭様
福岡県建築住宅センター 古門康彦様
福岡県建築士会北九州地域会 開田一博様
ＪＩＡ九州支部北福岡地域会 三迫靖史様

10101010月月月月6666日に各団体の選考委員による選考会を開催日に各団体の選考委員による選考会を開催日に各団体の選考委員による選考会を開催日に各団体の選考委員による選考会を開催しました。まずは林しました。まずは林しました。まずは林しました。まずは林支部長支部長支部長支部長より、選考より、選考より、選考より、選考基準について基準について基準について基準についてのののの

お話お話お話お話がありがありがありがあり、引き続き、引き続き、引き続き、引き続き選考会選考会選考会選考会を行いました。今回を行いました。今回を行いました。今回を行いました。今回の出展校の数はの出展校の数はの出展校の数はの出展校の数は32323232校、校、校、校、619619619619点の作品の応募が点の作品の応募が点の作品の応募が点の作品の応募があり、各団体あり、各団体あり、各団体あり、各団体

のののの冠賞を含め入賞作品を選出致しました冠賞を含め入賞作品を選出致しました冠賞を含め入賞作品を選出致しました冠賞を含め入賞作品を選出致しました。。。。

表彰式表彰式表彰式表彰式にににには入賞者は入賞者は入賞者は入賞者25252525校校校校66666666名のうち、名のうち、名のうち、名のうち、53535353名の名の名の名のこどもたちと代表こどもたちと代表こどもたちと代表こどもたちと代表にお越し頂いて直接にお越し頂いて直接にお越し頂いて直接にお越し頂いて直接表彰する表彰する表彰する表彰することができことができことができことができ

ましたましたましたました。また、家族の皆さまを含め。また、家族の皆さまを含め。また、家族の皆さまを含め。また、家族の皆さまを含め200200200200名近くの方々に参加して名近くの方々に参加して名近くの方々に参加して名近くの方々に参加して頂き、表彰式頂き、表彰式頂き、表彰式頂き、表彰式を盛り上げて頂きましたを盛り上げて頂きましたを盛り上げて頂きましたを盛り上げて頂きました。。。。

衷心衷心衷心衷心よりお礼申し上げます。よりお礼申し上げます。よりお礼申し上げます。よりお礼申し上げます。

あどけないあどけないあどけないあどけない子供たちが緊張した表情で賞状を受け取る姿はとても可愛く、いとおしく感動しました。この子供たちが緊張した表情で賞状を受け取る姿はとても可愛く、いとおしく感動しました。この子供たちが緊張した表情で賞状を受け取る姿はとても可愛く、いとおしく感動しました。この子供たちが緊張した表情で賞状を受け取る姿はとても可愛く、いとおしく感動しました。この子子子子

供たち供たち供たち供たちのためにも私たちも建築士として良い住まいづくり、まちづくりをしなければと勇気づけられましたのためにも私たちも建築士として良い住まいづくり、まちづくりをしなければと勇気づけられましたのためにも私たちも建築士として良い住まいづくり、まちづくりをしなければと勇気づけられましたのためにも私たちも建築士として良い住まいづくり、まちづくりをしなければと勇気づけられました。。。。

受賞者の中受賞者の中受賞者の中受賞者の中から将来の建築士が生まれ、建築士事務所を開設し、事務所協会の一員となり活躍することをから将来の建築士が生まれ、建築士事務所を開設し、事務所協会の一員となり活躍することをから将来の建築士が生まれ、建築士事務所を開設し、事務所協会の一員となり活躍することをから将来の建築士が生まれ、建築士事務所を開設し、事務所協会の一員となり活躍することを祈念祈念祈念祈念

して始めたして始めたして始めたして始めた会ですが、今回で会ですが、今回で会ですが、今回で会ですが、今回で15151515回目を迎えることができました。この児童絵画展は、毎年開催する予定回目を迎えることができました。この児童絵画展は、毎年開催する予定回目を迎えることができました。この児童絵画展は、毎年開催する予定回目を迎えることができました。この児童絵画展は、毎年開催する予定でででで

ございますございますございますございます。会員の皆様はじめ、各団体役員の皆様、今後ともご協力のほどよろしくお願いいたします。。会員の皆様はじめ、各団体役員の皆様、今後ともご協力のほどよろしくお願いいたします。。会員の皆様はじめ、各団体役員の皆様、今後ともご協力のほどよろしくお願いいたします。。会員の皆様はじめ、各団体役員の皆様、今後ともご協力のほどよろしくお願いいたします。

最後最後最後最後に展示会の設営、展示をしていただいた林支部長はじめ久保会員、川野会員、表彰式に展示会の設営、展示をしていただいた林支部長はじめ久保会員、川野会員、表彰式に展示会の設営、展示をしていただいた林支部長はじめ久保会員、川野会員、表彰式に展示会の設営、展示をしていただいた林支部長はじめ久保会員、川野会員、表彰式でスライドショーでスライドショーでスライドショーでスライドショー

をををを担当した室園会員、作品の撤去をお世話いただきました望月会員、久保会員、担当した室園会員、作品の撤去をお世話いただきました望月会員、久保会員、担当した室園会員、作品の撤去をお世話いただきました望月会員、久保会員、担当した室園会員、作品の撤去をお世話いただきました望月会員、久保会員、お疲れ様お疲れ様お疲れ様お疲れ様でした。でした。でした。でした。ありがとうありがとうありがとうありがとう

ございましたございましたございましたございました。。。。

日 時

場 所

出 席 者

来 賓
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事務所協会・建築士会合同１日研修会の報告

10月25日（日）に合同研修会として

大分県立美術館、大分市美術館、

磯崎 新記念館等を巡りました。

天気にめぐまれ、早朝から夜まで、

有意義な一日を過ごすことができました。

バスの中で盛り上がり、小倉北区で

行われた懇親会も盛り上がりました。

佐々木教育・住宅・研修委員長はじめ

お世話をいただいた皆様、ありがとう

ございました。
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筑豊支部からのお知らせ

筑豊支部 活動報告・予定

建築士事務所全国大会に参加しました建築士事務所全国大会に参加しました建築士事務所全国大会に参加しました建築士事務所全国大会に参加しました

平成２７年10月16日～17日

第３９回建築士事務所全国大会 （茨城大会） …… 茨城県立県民文化センターにて

■ 筑豊支部長 …… 古 野 章

■ 本部副会長 …… 佐々木辰美

筑豊支部より 上記の２名が参加しました。

平成27年11月の予定（役員会及び幹事会）はありません。

今今今今 後後後後 のののの 予予予予 定定定定

福岡支部からのお知らせ

福岡支部 三役会・役員会開催のご報告

下記のとおり、第５回三役会・第３回役員会を開催いたしました。

■日 時……… 平成２７年１０月１３日（火）
【三役会】１５：００～ 【役員会】１６：１５～

■場 所……… 【三役会】建設会館 ５階 事務局会議室
【役員会】建設会館 ７階 ７０２号会議室

■議 題……… 1．入退会について

２．各委員会活動報告
【事 業】

●市内一斉建築パトロールについて
●建築関連法規の改正等講習会について

３．県本部よりの報告
●第３９回建築士事務所全国大会（茨城大会）について
●平成２７年度建築士事務所キャンペーン事業について
●政治研究会立ち上げ検討委員会および組織再編検討委員会について
●青年部会準備会議について
●賛助会研修バスツアーについて
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県南支部からのお知らせ

執行部会・商品説明会・役員会のご報告

報 告 事 項

協 議 事 項

商 品 説 明 会

10/1310/1310/1310/13（火）午後（火）午後（火）午後（火）午後5555時時時時30303030分～分～分～分～ 執行部会・商品説明会・役員会を開催しました。執行部会・商品説明会・役員会を開催しました。執行部会・商品説明会・役員会を開催しました。執行部会・商品説明会・役員会を開催しました。

今村より理事会報告を行う

①防災協会HP(耐震診断等を実施する事務所名簿)の掲載について

②全国大会について

③建築士事務所キャンペーンについて

④平成２８・２９年度役員改選スケジュールについて

⑤平成２７年度国土交通大臣表彰受賞者について

⑥平成２７年度年次功労者表彰受賞者について

⑦平成２７年度福岡県内高等学校生並びに専門学校生による設計競技について

山田支部長より組織改革委員会、政経研究会立上検討委員会の報告を行う

石井事業委員長より研修旅行について報告を行う
*１１/７(土)・８(日)、熊本天草方面で２２名参加予定

建築士事務所キャンペーンについて
*１０名以上参加する事を決定した

賛助会員との懇親会について
*日時は平成２８年１月１５日(金)とし、会場等詳細については広報・渉外委員会にて検討を

お願いする

(有)アステック福岡によるレストム工法についての商品説明が行われた



大牟田支部からのお知らせ
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大牟田支部からのお知らせ

平成27年 10月27日(火) 18:30～ 事務局 会議室にて

高巣、宗正、永江、水町

日時・場所

出 席 者

次回幹事会 ： 平成27年11月24日(火) 18：30～ 事務局にて

●第7回常任理事会

●第2回政治研究会立上検討委員会 出席者：荒木、高巣
●第2回組織再検討小委員会 出席者：荒木、高巣

●国土交通大臣表彰祝賀会（小倉リーセントホテル） 出席者：高巣

●第8回常任理事会
●第3回理事会 出席者：高巣

●平成27年度「学生コンペ」審査会 出席者：高巣

●第2回女性部会（ハイアットリージェンシー福岡） 出席者：李

●第39回全国大会（茨城大会） 出席者：高巣
●福岡会ツアー（偕楽園・広重美術館） 出席者：高巣

●九州・沖縄ブロック協議会（福岡建設会館）

● 10/3～5（土～月）：研修旅行
● 11/16（月）建築士事務所キャンペーン
●中野常任幹事見舞金支給
●第3回炭都国際芸術祭協賛金支給

■ １. 報告事項

① ９月１０日(木)

② ９月１５日(火)

③ ９月２６日(土)

④ ９月３０日(水)

⑤ １０月２日(金)

⑥ １０月３日(土)

⑦ １０月１６日(金)
１７日(土)

⑧ １０月２０日(火)

⑨ その他

幹事会のご報告

■ 2. 協議事項

① 平成２７年度キャンペーン参加者について

② 研修旅行報告書について

③ 炭都国際交流芸術祭 in 大牟田について

④ その他
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日光・スカイツリー研修旅行のご報告 Ｈ27.10.3～10.5

毎年恒例の研修旅行に５名で参加しました。自宅を３日午前４時２０分に出発。参加

会員宅を廻り、車で高速を利用し福岡空港へ向かいます。ツアーにて参加の為、午前７時

４０分出発の飛行機で羽田空港到着です。ツアー参加者は各方面より合流し、私たちを

含めて総勢４２名でした。

最初はバスにてスカイツリーへ。並んですぐタワー

エレベーターに乗ると、いつ動き出したか分らない程

振動も音も無く、毎分６００ｍの超高速で３５０ｍ展望

デッキまであっという間で驚きました。展望デッキから

の眺めは、例えるならば飛行機のマドから見ている様な

感覚で、都内が一望でき大変素晴らしく、さすがに富士

山までは見えませんでしたが、遠くまで良く見えました。

どういった構造で造ってあるか等の説明は受けなかった

ので、ガードマンの方に地震等の時揺れますかと聞いて

みると、ほとんど揺れを感じたことは無いとのことでした。五重ノ塔の構造を用いて建造

されていると聞いてはいましたが、詳しいことまでは分りませんでした。近くでは全体像

があまり見え無い為、その後移動し浅草雷門前のビルから全体像を良く見ることが出来ました。

２日目は朝一番に日光へ出発。最初に輪王寺、

観覧案内人の方に説明を受けつつ見て周り、建物

の隅々まで入念に造り込まれた見事な造りに大変

感銘を受けました。その後、日光東照宮を参拝。

とにかく人が多く、どこも人の波で大変です。

ゆっくり見て回ることも出来ませんでした。ひぐ

らし門もまだ修復作業中で見ることが出来ません

でしたが、スキ間から少しだけ金箔の部分が見え

綺麗でした。完成は２年後とのことで残念ですが

完成時には今一度ゆっくり見てみたいと思います。ただ今回下絵のこの時しか見られない

絵を見られたのは幸運でした。

３日目は軽井沢雲場池。小さな池で風情があり、箱庭的な感じを受ける紅葉の名所ですが、

時期的にまだ早かったようで、少し紅く色付いている程度でした。最後に長瀞ライン下り。

とても水深は浅く、船底が底をつく所があるほど、水が澄んでおり綺麗で、意外に良かった

です。

今回の研修旅行は会員同士の親睦も深まり、スカイツリー・日光と日本を代表する建物を

見ることが出来、大変有意義な旅行になったと思います。これからも協会の為、協力し合って

発展するよう頑張っていきたいと思います。

大牟田支部 水町 宇一
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賛助会よりお知らせ８

— 賛助会よりお知らせ —

福岡支部 賛助会バス研修ツアーのご報告

去る10月23日(金)、今年も福岡県建築士事務所協会福岡

支部賛助会、福岡県建築士会福岡地域会賛助会合同主催の

バス研修ツアーを開催いたしました。正会員・賛助会員の

皆様には、お忙しい中ご参加いただきまして有難うござい

ました。心から感謝致します。

今回は、熊本県玉名郡長洲町にあります㈱LIXIL有明工場

の見学に伺いました。広大な敷地に設置されたメガソーラー

見学とアルミサッシの製造工程（材料部門の鋳造・押出・

表面処理工程と加工部門の住宅用製品・ビル用製品工程）

を当日は2班に分かれ、工場内を案内していただきました。

ご担当いただいた皆様においては見学に於いて社員の皆様

の手厚いお出迎えと、分かり易い説明をありがとうござい

ました。

工場見学後には、三井グリーンランド敷地内にあるホテル

ヴェルデにて懇親会が開かれました。皆様と和気藹々と楽し

んでいただきました。懇親会の締めくくりは恒例になりまし

た『掘って掘ってまた掘って～』炭坑節を参加者全員で輪に

なって踊りました。年を追う毎に皆さん上手になってきたと

思います（笑）

又、懇親会終了後には世界遺産に登録され

ている万田抗を見学させていただき当時の過

酷な労働環境を知り大変貴重な見学になった

といます。

今年も大変充実した研修会となりました。

来年も皆様に喜んでいただける企画を幹事の

皆さんと力を合わせ提供できるよう努力して

まいりますので、ご協力お願い致します。

賛助会会長 吉元和也
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役員さんの徒然雑記９

— 役員さんの徒然雑記 —

理事

古野古野古野古野 章章章章 さん（ 古野章一級建築士事務所 ）今月は 編です

■■■■ 水晶体前嚢の切開
黒目と白目の境を３－５
ｍｍくらい切開した後、
水晶体の前の膜を直径約
５ｍｍの円形に取ります。

■■■■ 水晶体の中身の乳化吸引
超音波白内障乳化
吸引装置を用いて、
水晶体の中身を乳化し
吸い出します。

■■■■ 眼内レンズの挿入
空になった水晶体嚢内に、
直径６ｍｍの眼内レンズ
を折りたたんで挿入します。

■■■■ 眼内レンズの固定
眼内レンズは、眼内レンズ
を支える脚により水晶体嚢
内に固定されます。

＊ユーチューブの『白内障手術』で13分の動画が見られます。

こんばんは、筑豊支部の古野です。Monthly11月号の「役員さんの徒然雑記」の当番となり、
今は原稿締め切り前日の夜中です。苦々々…

私、2010年に還暦を迎え早5年経ちました。最近、友人と会うたび（ほとんどが飲み会）の話題
は、孫のこと、年金のこと、介護のこと、健康のことになります。曰く『何人おると？男の子、
女の子？何歳？』（…そして待ち受け画面を嬉しそうに…）曰く『厚生年金？共済年金？それとも

国民年金？』『月48万を超えたら年金支払いが減る。』とか、『国民年金月6万円じゃ暮らせん
ばい！』とか。親の介護やつれあいの介護等々は、なかなか厳しい話になりがちです。夜中に何度
もトイレに行くようになったという話題から、小の方の切れが悪くなったとか、前立腺が心配とか、

2か月前にがんの手術を受けたとか…

ところで、私は9月30日に白内障の手術を受けました。還暦の頃よりなんとなく霧の中に入って

いるようで、道路の白線が見えにくいような状態になり、眼科を受診し『年相応の白内障ですな。』
との診断でした。
その後、視力が0.1以下になった時点で左目の手術に踏み切りました。手術は簡単で15分程度で

終わりました。手術の最中、メスが入る感覚はあるのですが、残念ながらメスが入るのは見えません。
水晶体が吸引除去されるに従い、次第に明るくなってくるのがわかります。そのあと、医師の『今
からレンズを入れます。』の言葉の後レンズが挿入され、レンズが開くのが見えました。以上で手術

は終わりです。
翌日眼帯を外され、あたりが非常にまぶしく『二十歳の頃の目になっていますよ。』と言われまし

た。（ただし、近視がよくなったわけではありません。）日々仕事にお励みの皆様、朝から晩まで

ブルーライト浴び続けています。目、身体ともにくれぐれもご自愛ください。

下記は手術の方法です。～インターネットより参照～
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— 事務局よりお知らせ —

事務局よりお知らせ10

「2015年 構造設計Ｑ＆Ａ集」が発売されました

2005年発行の「建築基準法改正に基づく 構造設計Q＆A集」がその後の法令
改正や「2015年版建築物の構造関係技術基準解説書」の内容を踏まえて改訂
されました。
構造計算適合性判定の審査の円滑化を目指し、構造計算適合性判定時に指摘

が多い構造設計上の留意点の解説、保有水平耐力計算の解説などが付加されて
います。ぜひ業務にご活用ください。

販販販販 売売売売 価価価価 格格格格 （税込）（税込）（税込）（税込） 一一一一 般般般般 価価価価 格格格格 会会会会 員員員員 価価価価 格格格格

A4判398頁、2015年10月6日発行 7,020円 6,318円
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記事掲載等の問合わせは(一社)福岡県建築士事務所協会
担当者までご連絡ください。（TEL:092-473-7673）

11月になりました。衣替えも終わって冬の準備も万端という方も多いかと思い

ます。これからの季節で楽しみなのが紅葉。東北の辺りはもう見頃という場所が

多いようですが、九州はそろそろ色づき始めといったところでしょうか。

さて紅葉と言われて赤い葉と黄色い葉、どちらを思い浮かべるでしょう？カエデ

は赤く、イチョウやブナは黄色に色づきます。これはまったく異なるメカニズムで

色づいているんですよ。黄色に色づく葉にはもともと緑色と黄色の色素があり、夏

の間は光合成を行うために緑色が多めです。しかし寒くなると緑色の色素は分解さ

れてしまい、黄色の色素のみが残って色づきます。では赤く色づく葉は？もともと

葉には赤の色素はありません。最初は黄色に色づきますが、寒くなると枝に流れる

はずの光合成で作られたでんぷんが止まり、葉の中にたまってアントシアンという

赤い色素に変化するのです。赤く色づくことを「紅葉」、黄色は「黄葉」と区別さ

れることもありますが見慣れているのは紅葉の方ですね。最低気温がおおよそ8度

を下回ると、そろそろ紅葉が始まります。

紅葉を見に行くことを紅葉狩りと言いますが、なぜ狩りという単語が結びついたのでしょう？きのこ狩り、

ぶどう狩り、猪狩りと、「狩」という言葉は本来は何かを取りに行くことを指します。赤く色づいた落ち葉

を拾い集めたことに由来する言われており、「万葉集」「源氏物語」にも紅葉についての記述はありますが、

桜や梅のように愛でる対象ではなかったようです。「平家物語」では「壇ノ浦の戦いの後、平家の赤い旗が

紅葉のように漂っていた」と描写され、紅葉は物悲しいイメージを喚起させる色でもあったようですね。

しかし江戸時代になると町民文化の栄えとともに行楽としての紅葉狩りがスタート。紅葉の名所案内本

などが発行されると、皆こぞって弁当や酒を持ち寄り押し寄せました。女性の間では紅葉柄の小袖も流行り、

これを着て紅葉狩りに出かけることが最先端だったと言われています。

福岡で紅葉が有名なスポットといえば太宰府の光明禅寺

の石庭や、「筑前の小京都」と言われる秋月城址など。

街の街路樹も色づき始めました。落ちる紅葉を眺めると、

散る桜と同じような何とも言えない寂しさを感じるのは

平安の頃より日本人の中に脈々と受けがれる感性なのか

もしれませんね。光明禅寺の石庭 秋月城址の黒門


